



No 265

Le 16 novembre 1990

LE NÉGOCIATEUR EN CHEF DU CANADA POUR

LES NCM FAIT UNE VISITE EN ASIE

Le ministre du Commerce extérieur, M. John C. Crosbie, a annoncé aujourd'hui que le négociateur en chef du Canada pour les Négociations commerciales multilatérales (NCM), M. Gerald Shannon, a rencontré cette semaine des ministres et des hauts fonctionnaires des gouvernements coréen et japonais pour les inciter à faciliter le bon achèvement de l'Uruguay Round. Il leur a tout particulièrement fait valoir que tous les membres du GATT, dont la Corée et le Japon, ont la responsabilité d'atteindre et, si possible, de dépasser les objectifs d'accès au marché établis par les participants à la Réunion d'examen à mi-parcours tenue à Montréal en 1988.

En mars de cette année, le Canada proposait un abaissement général et substantiel des droits de douane qu'il applique à ses partenaires étrangers. Son offre s'accompagnait d'une proposition de libre-échange global pour les produits forestiers, les produits de la pêche et certains produits chimiques et pétrochimiques, ainsi que pour des secteurs de pointe comme ceux du matériel de télécommunication et des ordinateurs.

Lors de son passage à Séoul les 12 et 13 novembre, M. Shannon a rencontré des ministres et des hauts fonctionnaires du ministère coréen du Commerce et de l'Industrie et de la Commission de planification économique. À Tokyo, les 14 et 15 novembre, il a eu des discussions avec les représentants des ministères du Commerce international et de l'Industrie, des Finances, des Affaires étrangères ainsi que de l'Agriculture, des Forêts et des Pêches.

Les rencontres de M. Shannon s'inscrivent dans le cadre de la phase finale de l'Uruguay Round; les dernières

négociations seront menées à Bruxelles du 3 au 7 décembre. Plus tôt cette année, des responsables canadiens des questions commerciales ont mené des discussions approfondies sur les NCM dans l'ensemble de la région Asie-Pacifique, une région avec laquelle le Canada développe très rapidement ses relations commerciales et financières.

Ces rencontres se sont tenues peu après la réunion des ministres responsables des NCM pour les pays membres du mécanisme de Coopération économique Asie-Pacifique (CEAP), réunion que le ministre Crosbie a présidée à Vancouver en septembre. Elles complètent les entretiens que M. Crosbie a eus à Genève au début du mois avec ses collègues de l'Europe, des États-Unis et de l'Amérique latine.

«Nous connaissons les enjeux de ces négociations, a déclaré M. Crosbie. Mais les offres d'accès au marché faites par la Corée et le Japon ne répondent pas aux attentes de leurs grands partenaires commerciaux. Nous devons nous assurer que le Canada et tous les membres du GATT maintiennent et élargissent leur accès à ces pays qui connaissent une croissance rapide et qui prennent de plus en plus d'importance dans le système commercial mondial.»

L'Uruguay Round veut amener ses 100 participants à libéraliser les règles du commerce international dans 15 secteurs. Le commerce dans ces secteurs représente 1,5 billion de dollars.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le:

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874